

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas 1 PESETA al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana y 2'45 tarde.
De Palma á la Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.
De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8'30 mañana y 5'30 t.
De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8'30 mañ. y 3'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La fiesta de los santos Angeles de la guarda.

San Eleuterio, soldado y mártir, con otros innumerables, en Nicomedia; los cuales falsamente acusados de haber puesto fuego en el Palacio de Diocleciano, que había sido quemado por orden del mismo Emperador, fueron martirizados, unos degollándolos, otros quemándolos, y otros sumergiéndolos en el mar. Eleuterio, que fué el primero, despues de haber sido atormentado atrocemente, como cada vez se mostrase más constante, consiguió la corona del martirio acrisolado en el fuego como el oro refinado.

El martirio de san Leodegario, obispo de Autun.

San Gerino, mártir, hermano del mismo san Leodegario, el cual murió apedreado.

Los santos mártires Primo, Cirilo y Secundario, en Antioquía.

San Teófilo, monje, en Constantinopla; quien por defender el culto de las santas imágenes fué cruelmente azotado por orden de Leon Isáurico; despues, habiendo sido desterrado, murió en el Señor.

Santo Tomas, obispo y confesor, en Herford ó Hereford, en Inglaterra.

CULTOS.—Mañana martes.—En Santa Clara empezarán las Cuarenta Horas en honra del Seráfico P. San Francisco, siendo la exposicion á las seis, á las nueve y media nona y la misa mayor. Al anochechar corona, oracion, estacion y reserva.

En Santa Eulalia á las seis de la mañana, al tiempo de celebrarse el santo sacrificio de la misa, se rezará la primera parte del Rosario; á las diez y media, tambien durante la misa, la segunda, y la tercera al anochechar con exposicion y concluida se dará la bendicion con el Copon.

En Santa Cruz durante todo el mes de Octubre se obsequiará á Nuestra Señora del Rosario, rezando la primera parte á las cinco y media de la mañana al tiempo de celebrarse una misa, á las siete, y celebrándose otra misa, la segunda parte; al anochechar, con exposicion del Sagrado Copon, se rezará la tercera parte, seguida de un rato de oracion mental sobre los misterios del Santo Rosario, ó bien de una plática análoga al propio asunto.

En San Miguel durante el mes de Octubre se rezará todos los días el Rosario en la siguiente forma: A las cinco y media de la mañana contemplando los misterios de gozo; á las once los de dolor, y al anochechar los de gloria, practicándose despues la devocion del mes del Rosario y dando á los fieles la bendicion con el Sagrado Copon.

En Montesion á las siete y media misa de comun general para la Asociacion de las Madres Cristianas, y despues del ejercicio de costumbre habrá plática.—Durante todo este mes por la mañana á las cinco y media, durante la primera misa, se rezará una parte del santo Rosario; á las ocho, durante otra misa, se rezará la segunda parte, y la tercera por la tarde á las seis y media estando de Manifiesto el Copon y despues se dará con él la bendicion.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen de la Grada.

SECCION EXTRANJERA.

DISCURSO DE LEON XIII.

El 30 de Agosto último recibió el Padre Santo en audiencia particular el Consejo de la Sociedad del Dinero de San Pedro de Roma. El Padre Santo contestó con una alocucion al mensaje que le presentó el príncipe Altieri.

Hé aquí el texto de la alocucion de Leon XIII que acaba de publicar *Le Journal de Rome*:

«Os vemos con gran regocijo reunidos hoy en torno nuestro y en gran número colectores de ambos sexos del Dinero de San Pedro. Hemos escuchado con el más vivo interes la lectura de la memoria que vos, señor príncipe habeis redactado en calidad de presidente y en nombre del Consejo superior.

Y lo repetimos, la hemos escuchado con el más vivo interes, porque es de la más alta importancia, que esta obra instituida para venir en auxilio de las presentes necesidades de la Sede Apostólica, prospere y florezca de una manera especial en esta noble ciudad.

Roma en efecto, puede enorgullecerse de haber sido la primera en crear en su seno la obra de la *Cofradía del Dinero de San Pedro*, en el momento mismo en que el Romano Pontífice, sucumbiendo bajo el esfuerzo de sus enemigos y despojado de la mayor parte de sus Estados, tuvo necesidad de recurrir á la generosidad de sus hijos.

El ejemplo de Roma fué bien pronto imitado en las poblaciones más considerables del mundo católico, que secundaron admirablemente esta hermosa iniciativa y rivalizaron en celo por enviar á la augusta pobreza del Jefe comun de los fieles generosas ofrendas y socorros.

De este modo la obra santa se ha extendido y propagado en cada Estado y en cada nacion. Si os es permitido encontrar un justo motivo de satisfacion, debeis hallar tambien una viva excitacion para conservar el primer puesto en esta noble emulacion.

Por otra parte, para vosotros queridos hijos, que permanecéis en Roma en donde reside el Papa y desde donde gobierna la Iglesia, existen motivos especiales que deben estimularos á contribuir en todo lo que os sea posible á la extension y prosperidad de esta obra providencial. Nadie, en efecto, mejor que vosotros, está en estado de conocer la situacion aflictiva y las graves necesidades, en las cuales se encuentra la Santa Sede y nadie mejor que vosotros puede apreciar los beneficios de la caridad de que está animado el Pontífice Romano. Por que en verdad, la predileccion que sentimos por esta noble ciudad, lleva nuestra preferencia, nuestros cuidados, y nuestras solicitudes paternales especialmente hacia ella.

En vista, por tanto, de las necesidades siempre crecientes, Nos quisieramos estar prontos á contribuir con más amplitud para sostener tantas obras benéficas como existen en Roma, y esto Nos tiene profundamente preocupado.

Por ejemplo, no solamente deseáramos favorecer ampliamente tantas escuelas y tantos institutos católicos para la sana instruccion de la juventud, sino que tenemos tambien el más vivo deseo de proveer á las necesidades de un gran número de pobres hijos del pueblo que á consecuencia del abandono en que viven, crecen en el vicio. Quisieramos darles una educacion verdaderamente cristiana y, proporcionándoles un abrigo seguro, salvarlos de la corrupcion del mundo.

Hé aquí por qué damos nuestro favor especial al naciente instituto de *Los Pequeños Artesanos de San José*. Pero este instituto, que ha hecho ya tanto bien y que sirve de consuelo á tantas familias cristianas, tiene necesidad de agrandarse, mejorarse y de asegurar su existencia.

Si pudieramos, destináramos con mucho gusto grandes socorros á este instituto, como á otras muchas obras de beneficencia.

Conocemos, queridos hijos, suficientemente el corazón de los romanos. Con ocasion de la terrible catástrofe sobrevenida el mes último cerca de la ciudad de Nápoles, ¿quien no ha admirado el rasgo generoso de caridad que han mostrado los romanos para socorrer á tanto desgraciado y secar sus lágrimas? Y en verdad, queridos hijos las miserias morales que en esta ciudad y en otras partes deploramos por consecuencia de los males de los tiempos presentes, ¿no deberian alarmarnos? Cierto es que estas miserias morales no hieren nuestros sentidos con tanta fuerza; pero no son menos funestas

y desastrosas que las catástrofes físicas y materiales.

Pensemos seriamente y reflexionemos en los males terribles que nacen de aquí, y consideremos como ligero todo sacrificio que se haga para repararlos.

Hemos querido, hijos muy amados, dirigiros algunas palabras para alentáros y para haceros conocer más ampliamente la nobleza de la causa que habeis emprendido por la excelencia del ministerio piadoso que ejercéis. Redoblad vuestro celo y actividad, y para fortaleceros en esta obra, recibid la bendicion Apostólica que os damos de todo corazón, en testimonio de nuestra paternal benevolencia á todos vosotros y á vuestras familias.»

SITUACION DEL HOMBRE

SIN CREENCIAS RELIGIOSAS

Los siguientes párrafos pertenecen á un artículo que ha visto la luz pública en un diario frances, en el cual se demuestra que la religion es indispensable á la sociedad y á cada uno de sus individuos; que sin creencias religiosas no puede satisfacer la civilizacion á las exigencias del alma ni á las del corazón, ni aun á las puramente materiales.

«¿Y qué hareis cuando se sienta repelida vuestra alma sobre si propia por el egoismo de hierro de que la sociedad se reviste? El estoicismo es muy superior á vuestras fuerzas: la última frase de Bruto al traspasarse el corazón, fué la de proclamar con despecho lo insignificante de la virtud; pero no es dado á todos un ímpetu como el de Bruto.... Veo que tomaréis el partido de sumiros en los goces materiales de la vida.

»Sea en buena hora. Saciaos, hartaos cuanto podais más no podrá ser por mucho tiempo, porque es tal vuestra miseria, que aun cuando no basta el mundo á vuestras inagotables necesidades, vuestras fuerzas son las que no bastan ni para la milésima parte de sus goces. Pero si una vez metidos en esta cenagosa senda os complacéis en sumiros en ella á todo placer; si es análoga á vuestro temperamento la pesada atmósfera que en ella se respira, ¡adios! no os seguiré más adelante: id via recta hasta la metamorfosis de Nabucodonosor.

»Pero vosotras, nobles almas, para quienes es amarga esta copa de embriaguez bestial; inteligencias sublimes que conoceis con Lamartine que nada hay de comun entre vosotros y la tierra, y que nada pedís al inmenso universo; ¡almas artísticas y poéticas, almas hermanas de la mña, venid! No revolbamos más este lodazal nefítico: necesito acercarme á vosotras. Elevemos hasta nosotros á esta cándida juventud, y con un abrazo general de simpatía señalémosle el abismo insondable de desesperacion en que cae un alma bien nacida á quien la fe abandona. Secuaces de la materia, me habeis prometido la felicidad: ¿qué es de vuestra promesa!....

»Pero, si nada más teneis que ofrecerme que vuestros goces, guardadlos para vosotros. Mi reino no es de este mundo. Soy un desterrado en una playa extranjera, y no anhelo sino volver á mi patria. Lamentable es y trágica á mis ojos la vida del hombre si no tiene esperanzas. ¡Ved, ved á ese hombre luchar inútilmente á brazo partido con el negro fanatismo que le oprime! ¡Y venis á decirme figándoos que no hay otra vida! ¡Conque es preciso que un himno infernal de blasfemia brote como ardiente lava de mi pecho condenado! ¡No hay otra vida! ¡Si esto es así, maldita sea la vida presente con todos sus deleites amargos, sus placeres que se evaporan, sus flores que se marchitan y arrebatada el viento! ¡maldito sea el amor que se burla del corazón! ¡La esperanza, guía desleal y engañosa de los crédulos viajeros! ¡la ciencia y el arte! ¡la inteligencia, que semejante á un genio maléfico me está gritando incesantemente: ¡desgracia! ¡y coloca delante de mi. Tántalo infeliz, un horizonte inmenso, una felicidad á la que jamas llegaré! ¡malditos mi padre y mi madre, á quienes debo la vida, y maldito tambien el que me ha clavado aquí como á otro Prometeo so-

bre la áspera roca del mundo, hecho presa de los buitres de la fatalidad! ¡Y tú, nada, único refugio mio, eterno asilo del reposo y del olvido, bendito seas!

»Los cabellos se erizan con sólo la idea de un despecho semejante, y, sin embargo, una ley fatal hace que caigan en el los más notables entendimientos, cuando llegan á negar su inmortal porvenir. Pero vosotros no arriesgaréis una negacion capaz de comunicar al alma tan espantoso impulso de gravitacion, y os lisonjearis de atrincheraros en el terreno vago y movedido de la duda...

»¡Ah! ¿conoceis la duda? ¡La duda que pesa sobre el corazon como un monte de plomo! ¡la duda que semejante á un puñal frío penetra lentamente hasta el fondo del alma y queda clavado en ella! ¡la duda, vampiro insaciable que os come hasta la médula de los huesos; ponzoña que corroe, fiebre que abrasa, tisis incurable que mina sordamente el alma y el cuerpo!... ¡Ah, jóvenes! ¡Vosotros no sabeis lo que es la duda!

»¡Si pudieseis ver desnudo el corazon del infeliz de quien se apodera! ¡Si se os pudiera presentar atormentado en todos sentidos, dilacerado, oprimido y deshecho! ¡Si pudieseis seguir á este pobre viajero en su camino vago é incierto! El camina solitario con paso lento é inquieto, siempre buscando la senda perdida; el sol no tiene para él claridad, ni azul el cielo, ni el campo flores y verdor; todo aparece muerto en torno de él; la naturaleza no es mas que un vasto desierto que atraviesa trabajosamente y á la ventura, preguntándose melancólicamente á cada momento

»¿En dónde estoy? ¿adónde marchó? ¿por qué he nacido? ¿qué necesidad tenia la tierra de mi presencia?... Y entonces llama á gritos á la verdad, que no le responde; quisiera verla, y se adelanta desalentado á la menor vislumbre que traslucen de lejos sus ojos turbados, y que en breve se disipa como un leve vapor... hasta que en fin, cae aniquilado con la fuerza del mal, ó viene la fe á restituírle á la vida. ¿No os compadeceis, jóvenes, de él? Pues nada os he dicho, ni os he descrito la milésima parte de las angustias del hombre que duda. Es preciso experimentarlas para conocerlas.

»Confitemos, empero, que el cielo os evitará tan dolorosa experiencia. Empieza á calmar ya la deshecha tormenta en que nos hemos visto envueltos, y despunta al parecer á lo lejos la aurora de un nuevo día que indudablemente brillará para vosotros. ¡Cuan hermosa no será su luz procediendo de dos soles, la religion y la inteligencia! Porque gracias á la herencia de ciencia y razon que vuestros padres os legaron, seréis más felices que los creyentes de los pasados tiempos; vosotros creereis y entenderéis. Alumbrados por estas dos antorchas, evitaréis los escollos en que tan amenudo ha naufragado la flaqueza humana mientras no ha caminado sino al resplandor de una de ellas.

»Vuestra alma será fuerte y estóica, y vosotros seréis castos, leales y generosos. Así reanimaréis un poco á esta sociedad moribunda, entonaréis sus fibras debilitadas, é introduciréis algunas gotas de sangre pura en sus venas corrompidas. Entonces os parecerá alegre la naturaleza y fácil de soportarse la vida. ¡Qué dicha para vosotros, oh jóvenes, la de haber nacido tan oportunamente, tan á tiempo para saludar con gritos de esperanza y gozo al nuevo mundo que empieza á manifestarse bastante tarde para no verse ya expuesto á merced de las borrascas!

«A nosotros se nos habrá impuesto el peso de la iniciacion; á vosotros se os concederán los gozos de los adeptos; á nosotros los trabajos del estudio; á vosotros los frutos de la ciencia; á nosotros las fatigas y sudores del combate; á vosotros las satisfacciones del triunfo y de la paz.»

CORREO DE HOY.

ESPLOSION DEL ARSENAL DE WOLWICH.

El telegrafo adelantó la noticia de una terrible esplosion ocurrida en el arsenal de Wolwich, cuyos pormenores comienzan á llegarnos en las columnas de la prensa inglesa.

A las diez de la mañana del día 27, cuando los 8,000 operarios de las diferentes dependencias de la fábrica se hallaban ocupados en sus tareas, y los habitantes de la próxima villa de Wolwich entregados tranquilamente á las suyas, oyeron una detonacion parecida á la de un cañon que cargue balas de 40 libras. Esta detonacion fué seguida de otras con pequeños intervalos, simulando un bombardeo de una plaza.

Los habitantes de Wolwich corrieron asustados y á bandadas hacia el sitio de donde las detonaciones procedían.

Juntamente y rápidos como centellas, llegaban al lugar de la ocurrencia los bomberos de la estacion próxima, provistos de sus máquinas y artefactos.

Después de algunos segundos que tardó en disiparse el humo de las esplosiones, vieron que estaba ardiendo un edificio aislado y de un piso de altura, separado del arsenal, propiamente dicho, por un canal, y destinado á la confeccion de cohetes de guerra.

Este edificio está atestado de estos cohetes y otras materias esplosivas y de bombas, y esta circunstancia hacia casi imposibles y peligrosas las maniobras de los bomberos; se temía, por otra parte, que alguna de las bombas que de continuo salían incandescentes por el techo del edificio, comunicara el incendio á otros departamentos allí próximos, donde había almacenadas grandes cantidades de pólvora.

No se sabe nada de las causas que originaron el suceso, porque un hombre de treinta años y un niño de quince, únicos operarios que había en el edificio en el momento de la catástrofe, se han encontrado, el niño horriblemente mutilado y el hombre con la cabeza separada del tronco.

Del edificio incendiado salían disparadas bombas de 9, 16 y 24 libras. Una de estas bombas cortó el tronco de un corpulento árbol que había á gran distancia; otros proyectiles cayeron en la villa, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales, y uno de ellos cayó en un molino, donde había gran número de trabajadores, sin matar tampoco á nadie.

La alarma alcanzó su grado máximo cuando se dijo que otro proyectil había caído en la fábrica del gas de Beckton; pero afortunadamente la noticia no se confirmó.

Se cuentan casos de salvacion verdaderamente milagrosos. A algunas millas de distancia del sitio del incendio hay una escuela.

Una bomba entró por la ventana del local de las clases de esta escuela, pasando por cima de los niños que en él había, y saliendo por la pared que daba frente á aquella, sin causar desgracias.

La mayor parte de los proyectiles y bombas cayeron en los canales próximos.

La calma quedó restablecida por la noche.

Los bomberos, los empleados y operarios de las diversas dependencias del arsenal, han trabajado con orden, arrojo y sangre fria, y así se ha podido evitar otras desgracias.

Hay algunos heridos por los proyectiles: pero no se conoce el número de ellos.

SANTA CRUZ DE MAR PEQUEÑA.

Las últimas noticias sobre la cuestion de Santa Cruz de Mar Pequeña, produjeron una impresion pesimista en toda la prensa. Noticias posteriores mejoran aquella impresion, y permiten conservar esperanza de que el resultado de esta cuestion tan larga y enmarañada sea favorable á nuestros intereses en Africa.

Cartas que hemos recibido de Tánger, así como el periódico *Al-moghreb Al-aksa* que sigue atentamente esta cuestion, establecen y fijan los hechos bajo otra luz.

Cierto es que la comision marroquí se negó á suscribir el acta de emplazamiento y cesion del terreno en las playas del rio Iffui, nuevamente demarcadas por la comision española como asiento de la antigua torre de García de Herrera, pero esa negativa no tiene carácter definitivo. La comision marroquí se limitó á informar á su gobierno, como la española al suyo, y no puede sorprender que obrase de tal manera, pues ya la corte de Fez se había fijado por propia conveniencia y para dilatar las negociaciones en las áridas y desiertas playas de Erzila Güider, como paraje para el emplazamiento de Santa Cruz.

El presidente de la comision española, Sr. Lozano Muñoz, ha regresado á Tánger, y allí espera la respuesta del sultan mientras la comision marroquí le espera en Mogador.

No puede, pues, retardarse mucho la solucion de este asunto, por más que aun deba temerse un nuevo pretesto y nuevas dilaciones para retardarla con arreglo al sistema eterno de la diplomacia musulmana, pero hasta entonces no se puede dar por fracasada esta negociacion, como lo hicieron presumir las anteriores noticias interpretadas en sentido desfavorable y definitivo por la prensa.

MADRID 24 DE SETIEMBRE.

Madrid 28 de setiembre de 1883.

Después de la vida descuidada que ha llevado el gobierno hasta que le sorprendieron los acontecimientos de Badajoz y La Seo, escarmentado de las funestas consecuencias de su ceguedad, la emprende ahora con los sospechosos de querer alterar el orden, con un lujo de precauciones más propias para alarmar los ánimos que para tranquilizarlos, y bien lo saben los republicanos, cuando por medio de sus órganos en la prensa ponderan diariamente las tales precauciones, para que llegue á noticia de

los que creen vivir en la nacion más tranquila del universo.

Compréndese que el gobierno no quiera verse obligado á dar cuenta á S. M. cuando regrese á Madrid de ninguna nueva perturbacion del orden, pero puede ejercer toda la vigilancia que considere oportuna, sin necesidad de adoptar esas medidas, que por lo públicas y manifiestas son enseguida del dominio público, y exageran con dañada intencion los alarmistas.

Todos los periódicos, al dar cuenta del largo Consejo de ministros verificado ayer tarde, dicen que la cuestion más importante que en él se trató fué la de orden público. La circunstancia de que esta cuestion esté en uso al mes y medio de una sublevacion fracasada, bien demuestra lo que he dicho á V. en otras ocasiones, de que los republicanos, lejos de amilanarse por el fracaso, han cobrado aliento, puesto que tan sorprendidos ellos como el gobierno por la sublevacion de dos guarniciones de plazas fuertes, estiman ahora probable lo que ántes de agosto consideraban imposible.

También refieren algunos periódicos que el Consejo se ocupó de la solicitud de indulto de seiscientos soldados de la guarnicion de Badajoz, que están emigrados en Portugal, y aunque diarios, generalmente bien informados, aseguran que el Consejo acordó proponer á S. M. la concesion de este indulto; amigos del gobierno creen que este asunto no está resuelto, y que por la gravedad que en sí tiene, se esperará, para tratarlo definitivamente, á que todos los ministros estén en Madrid.

El lenguaje empleado por los periódicos radicales de Paris contra el rey de España, porque el emperador de Alemania le ha concedido el mando honorario de un regimiento de caballería, no obedece seguramente á exceso de patriotismo, sino á rencores políticos. Los órganos de los hombres que celebraron la terrible derrota de Sedan, porque llevaba consigo la caída del imperio, en ningun caso pueden disfrazar sus indultos, suponiéndolos hijos de aspiraciones patrióticas, ni se debe confundir al sensato pueblo francés con los bullangueros de redaccion periodística.

Pero si alguien hace la causa de Alemania en este asunto, son seguramente los que con pretestos ridículos maltratan al monarca de una nacion amiga cuando va á visitar la capital francesa, faltando hasta á las más vulgares reglas de cortesía.

No creo que el rey de España sea objeto de ningun desaire en Paris, pero si lo fuera, peor para los franceses que, por causa de su vanidad y de su torpe política, no tienen hoy por hoy ningun aliado en Europa.—P.

— El Consejo de ministros terminó ayer tarde á las siete y media próximamente.

Ocupóse muy detenidamente el gobierno en examinar la solicitud de indulto de unos 600 soldados de los que se sublevaron en Badajoz, los cuales, pesados del delito á que ciegamente se les condujo, desean regresar á su patria. Cada ministro espuso sus opiniones respecto al asunto; y si bien todos se inclinaron—singularmente el de la Gobernacion— á aconsejar á S. M. un acto de clemencia, hubo diferentes puntos de vista respecto á la oportunidad del tiempo en que debiera otorgarse esta gracia. Como, además, el indulto tendría en todo caso que subordinarse al regreso de S. M., no se tomó ningun acuerdo, si bien es de esperar que recaiga en alguno de los próximos Consejos de ministros.

Se habló bastante del viaje de S. M. y de la actitud de una parte de la prensa francesa, que contrasta con los dignos é hidalgos sentimientos del pueblo francés.

La cuestion del orden público fué detenidamente examinada por el gobierno.

De los datos que oportó al Consejo el señor ministro de la Gobernacion, resulta que, en conjunto, el orden público en la Peninsula es muy satisfactorio.

Los alarmistas pierden el tiempo en sembrar recelos y terrores en la opinion, creando con ello un estado de alarma en el país que, si á la generalidad perjudica, á algunos favorece.

No es nuevo que esta cuestion del orden público se esplota con arma política y como medio de granjería; pero el país debe tener confianza en la firmeza del gobierno y en el descrito de ciertos procedimientos.

El señor ministro de Gracia y Justicia dió cuenta de sus trabajos sobre estadística y registro de penados, y el de Hacienda de los expedientes de no gran importancia, cuya discusion fué breve.

No se habló de política, á pesar de que el gobierno de S. M. ha venido estudiando el problema político en los Consejos anteriores.

Se acordó, últimamente, que el presidente del Consejo ofrezca en nombre del gobierno sus respetos á S. M. la reina doña Isabel, á cuyo efecto, acompañado del gobernador de la provincia, saldrá mañana á las ocho y treinta y cinco para el Escorial y regresará á las siete de la tarde.

— Dice *El Imparcial*:

«Los rumores alarmantes circularon ayer con ménos insistencia y las inquietudes fueron menores, á pesar de que continuaron en toda su fuerza y vigor las medidas de precaucion adoptadas en las últimas cuarenta y ocho horas.

Algunos colegas se hicieron eco anoche del rumor de que habian sido detenidos dos brigadieres, conocidos por sus ideas avanzadas. El rumor carece en absoluto de fundamento.»

Londres 28.—A consecuencia del *meeting* en el cual el ciudadano ingles Shaw espuso los ultrajes que habia recibido de los franceses en Madagascar, los periódicos de Londres creen que Francia está en el caso de dar explicaciones á la Gran Bretaña, y una indemnizacion al perjudicado.

El *Times* publica hoy un despacho de Alejandría diciendo que merece confirmacion la noticia de que el gobernador del Sudan Oriental fuese asesinado por los árabes.

Segun un telegrama de Paris del mismo periódico, se han entablado nuevas negociaciones entre el gobierno ingles y la compañía del canal de Suez para el arreglo de las cuestiones pendientes entre ambos.

Viena 28.—El rey Milano llegó ayer aquí procedente de Homburgo y de paso para Belgrado.

Se cree que con su presencia conseguirá aplacar la crisis ministerial.

Ha llamado la atencion un artículo de la *Correspondencia Provincial* de Berlin, el cual, hablando de la presencia del rey de España en las maniobras de Homburgo, dice que este hecho prueba las relaciones de Alemania con los demas estados de Europa, cualquiera que sea su situacion geográfica, tiene un carácter de todo punto amistoso.

Añade que todos los gabinetes participan de las ideas de paz que alimenta el gobierno alemán y del celo con que este se consagra á una mision civilizadora.

Paris 28.—El ministro de Marina ha recibido hoy la confirmacion de que las Banderas Negras abandonaron el 15 del corriente las posiciones que ocupaban mas arriba de Sontay.

Dos batallones van á hacer un reconocimiento sobre ambas orillas del rio mas arriba de Sontay.

El representante frances en Hue ha obtenido el envio al Tonkin de los dos primeros ministros anamitas para que licencien las tropas que no se han sometido aun.

La legacion francesa en Hue está custodiada por un destacamento de marina.

El acorazado frances *Chateau Renard* ha fondeado delante de la barra.

Madrid 29.—En Villena ha ocurrido una catástrofe, ocasionada por la voladura de un barril de pólvora, destruyendo tres casas.

Ignórase el número de desgracias; hasta de ahora van estraídos quince cadáveres y seis heridos graves.

El vecindario y autoridades rivalizan en la prestacion de auxilios.

Con motivo de la inauguracion en Berlin del monumento que conmemora la unidad alemana y las victorias alcanzadas en 1870, el emperador Guillermo ha pronunciado un intencionado discurso, considerando la nacion germana como providencial instrumento para la realizacion de los grandes destinos de la humanidad.

Abriganse esperanzas de llegar pronto á un acuerdo en el asunto de Santa Cruz de Mar Pequeña.

La comision hispano-marroquí encargada de designar paraja se encuentra en Las Palmas (Gran Canaria).

S. M. el rey D. Alfonso ha llegado á Paris. Le han recibido el presidente de la república francesa, monsieur Grevy, y todos los ministros.

Circulan varias candidaturas ministeriales bajo la base del Sr. Sagasta ó Posada Herrera.

Cuando regrese el rey volverá á ocupar sus puestos la Guardia civil concentrada en Madrid.

Existen disidencias en el directorio de la izquierda. Los Sres. Balaguer y Montero Rios se oponen á hacer concesiones en ningun sentido.

A causa de la catástrofe ocurrida en Villena, se han estraído de las ruinas 17 cadáveres y ocho heridos graves. Se han arruinado diez y seis casas. Han sido destinadas 4,000 pesetas del fondo de calamidades para remediar los daños causados.

GACETILLA LOCAL.

¡Bello espectáculo ha empezado á ofrecer hoy la católica Palma prosternada tres veces al día al pié de los altares de María Santísima! Este nuevo Mes de María, este Mes del Santo Rosario, que este año empieza, y que no dudamos se perpetuará todos los años, hará que queden consagradas á la Reina de las virtudes las dos estaciones más pintorescas:

la de las flores y la de los frutos, la de las alegrías y la de las tristezas, la que simboliza las esperanzas, preñadas de seducciones y peligros, y la que recuerda los desengaños, ricos en maduros frutos de experiencia y sabiduría.

Inspirado del cielo el sabio Pontífice reinante hace que la cristiandad entera, con una sola voz, con un solo corazón, eleve sus fervientes preces al trono de la Madre de Dios; ¿qué no alcanzará tan sincero, tan universal, tan perseverante ruego de la divina Madre de las misericordias? En Palma (y lo mismo debe de acontecer en todos los pueblos de la isla y de todo el mundo), no hay parroquia, iglesia, convento ni oratorio en que no se reze entero el sagrado Rosario, dividido por el orden de sus tres partes.

Esta mañana en la Santa Iglesia Catedral habia un regular concurso de fieles; lo mismo ha sucedido en todos los demas templos. Muchos no han anunciado estos cultos, pero apenas habrá alguno en que no se celebren.

Días son estos de regocijo para todos los buenos, días ordenados por el cielo para avivar el fervor antiguo, para promover la frecuencia de sacramentos, para reformar las públicas y privadas costumbres, para purificar con las sagradas preces ese aire corrompido por los escándalos y las blasfemias, para alcanzar gracias y merecer bendiciones.

¡Quiera el cielo que nos aprovechemos todos de tan grandes bienes como nos ofrece el Sumo Pontífice poniendo en nuestras manos el santísimo Rosario!

Anteayer en la iglesia parroquial de San Miguel se celebró con suntuosa magnificencia la festividad de dicho Santo Arcángel.

Y ayer en la de San Jerónimo con la misma solemnidad la de este insigne Doctor de la Iglesia.

En ambas funciones fué inmenso el concurso.

Extraordinario fué ayer tarde el auditorio que concurrió al Cementerio, en donde se celebra el piadoso novenario en sufragio de las almas de los difuntos, con el fervoroso anhelo de unir sus preces á las que la Iglesia eleva á Dios por los que en otro tiempo moraban en este mundo.

¡Cuán sublime, cuán tierno y, sobre todo, cuán consolador es el cuadro que ofrece en dichos días aquella sagrada mansion de los muertos! Allí, junto á los mausoleos, se ven arrodillados el anciano y el joven, el esposo y la madre con sus hijos, quienes, con mudo pero elocuente lenguaje, demuestran al incrédulo y al impío los nobles sentimientos de su fe y de su esperanza. ¡Oh religion católica cuán inefables son tus consuelos!

Durante la noche del sábado al Domingo se desencadenó en esta ciudad una furiosa borrasca de fuerte vendabal, relámpagos, truenos, pedrisco y copiosas lluvias.

Las noticias que ayer adquirimos por los payeses que llevaron frutas y otras mercancías á la plaza, nos hace suponer que la tempestad alcanzó á muchos pueblos de la isla.

De Manacor se nos ha dicho que el pedrisco ha causado daños de consideracion en los viñedos.

El Ilmo. Cabildo de nuestra Santa Iglesia Catedral, ha acordado que desde hoy hasta el día 2 del próximo Noviembre se reze el Santísimo Rosario en la Santa Iglesia, la primera parte á las cinco y media de la mañana, en la capilla de la Purísima Concepcion, celebrandose el santo sacrificio de la misa; la segunda parte, concluidos los oficios divinos, y con exposicion del Santo Copon en el altar mayor, y los días festivos con exposicion del Santísimo, dándose al final la bendicion á los fieles; y la tercera parte, al toque de oraciones, en la indicada capilla de la Purísima.

El Domingo próximo, festividad del Santísimo Rosario, se celebrarán los divinos oficios con la solemnidad acostumbrada en nuestra Catedral en las grandes festividades, y por la tarde habrá procesion, durante la cual se cantará el Santo Rosario.

En la iglesia de Religiosas de Santa Catalina de Sena, concluida la novena y solemnes Cuarenta Horas que todos los años se dedican á la Virgen bajo la invocacion del Santísimo Rosario, continuará practicándose el mes de Octubre al anochecer, con exposicion del Santísimo Sacramento, y rezada la tercera parte del Rosario, habrá sermón que pronunciarán diferentes oradores sagrados, concluyendo tan solemnes actos con la bendicion del Santísimo.

Día 22 del corriente, sábado de las últimas temporadas, fué promovido por nuestro Excmo. Prelado en el Oratorio de su Palacio al sagrado orden del Presbiterado el Diácono D. José Auba y Bujosa de la Congregacion del Oratorio de esta Ciudad.

Las embarcaciones fondeadas anteayer y ayer en nuestro puerto fueron el jabeque *Belisario*, procedente de Cete con cargamento de varios efectos; la polacra goleta *Belisario*, de Marsella con trigo; el laud *Amistad*, de Arenys con obra de barro; la polacra goleta *Esmecinda*, de Felanitx con vino; el bergantin goleta *Temible*, de Cadagues con pipas vacías; el laud *María*, de Marsella con trigo; el laud *San Antonio*, de Valencia con patatas; el jabeque *Libertad*, de Sevilla con trigo, y el vapor *Santueri*, de Barcelona con 15 pasajeros y efectos.

Las despachadas: el laud *San José* para Argel con 5 pasajeros y cargamento de habichuelas; la balandra francesa *Aigle* para Nouville con vino; el laud *San José* para Puerto-Colom con harina, y el vapor *Jaime II* para Ibiza y Alicante con la correspondencia de ambos puntos, 28 pasajeros y mercancías.

Hoy, á las seis de la mañana, ha entrado en su fondeadero el vapor-correo *Union*, procedente de Valencia. Ha sido portador de la balija, carga variada y 22 pasajeros.

La caja de Reclutas de esta provincia que últimamente estaba en el segundo piso de una casa sita en el Borne, se ha traslado á la plaza del Mercado número 61, entresuelo.

Ha tomado posesion del cargo de Relator interino de esta Audiencia el joven y distinguido Abogado D. Jaime Serra y Orell.

Se halla vacante una plaza de Agente de 3.ª clase del cuerpo de orden público de Mahon dotada con el sueldo anual de 750 pesetas.

El *Boletín oficial* del sábado publicó los nombres de los señores que componen la Junta Municipal de Capdepera, Mahon, Ciudadela y Ferrerías para el año 1883 á 1884.

Debiendo procederse á la reparacion del empedrado de la Puerta de San Antonio, desde el martes próximo 2 de Octubre hasta que la obra quede terminada, no se permitirá por ella el paso de carruajes.

Desde el 14 al 28 del mes próximo pasado entraron en el puerto de Felanitx, 13 embarcaciones, y salieron del mismo 8. Esto pone de manifiesto las muchas relaciones comerciales marítimas de aquella importante poblacion.

El Colegio Médico Farmacéutico se reunirá en Junta General literaria mañana á las siete de la noche para continuar la discusion del tema sobre los preparados de antimonio, presentado por el señor Sancho.

Se ha suspendido, por breve tiempo, la publicacion de nuestro colega *El Constitucional*.

Esta mañana las tropas de guarnicion en esta plaza han pasado la revista de Comisario en sus respectivos cuarteles ante el Comisario de guerra de 2.ª clase D. Juan Bó y García.

Los batallones de reserva y depósito de Inca la pasarán mañana en su respectivo canton ante el mismo Sr. Comisario.

Ha quedado espedita al tránsito público la puerta del Campo por estar terminadas las obras que se efectuaban en dicha vía.

Segun dice *El Diario*, en Manacor, el día mismo que ocurrió la desgracia en el lagar del Sr. Sureda, de que dimos cuenta, tuvo lugar otra, ocasionada por un carro cargado de sillares. Una joven de 17 años venía de vendimiar, en compañía de otras; al pasar el carro, subieron á él y poco tiempo despues la joven cayó al suelo y una rueda le pasó por encima. Sus compañeras acudieron á la Villa á dar cuenta del hecho; administráronse á la infeliz los últimos sacramentos, y, cuando la llevaron á su casa, murió.

Se ha descubierto en la costa occidental de Africa una variedad de café llamada á hacer gran competencia al café de Arabia.

No es producido como este por un arbusto, sino por un árbol que tiene diez metros de altura. El fruto, fuertemente sujeto á las ramas, no cae tan fácilmente como el de Arabia.

Es muy precoz y produce un número de bayas considerable comparado con aquel.

El establecimiento de Kew en Inglaterra se propone propagar el cultivo de este árbol.

SECCION DE ANUNCIOS

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 29.

De Cette en 4 días jabeque Belisario, de 85 ton., patron Miguel Flexas, con 7 mar. y efectos.
De Marsella en 5 días polacra goleta B. lisario, de 118 ton., pat. Guillermo Palmer, con 7 mar., trigo y efectos.
De Arenys en 4 días laud Amistad, de 27 ton., patron Francisco Goday, con 6 mar., obra de barro y efectos.
De Felanitx en 2 días polacra goleta Esmecinda, de 114 ton., pat. Francisco Company, con 7 mar. y vino.
De Cadagues en 2 días bergantin goleta Temible, de 69 ton., pat. Eduardo Costa, con 6 mar. y pipas vacias.
De Marrella en 2 días laud Maria, de 70 ton., pat. Juan Cacasnovas, con 8 mar. trigo y efectos.

Día 30.

De Valencia en 2 días laud S. Antonio, de 11 ton., patron Bartolomé Enseñat, con 5 mar., 1 pas. y patatas.
De Sevilla en 7 días jabeque Libertad, de 75 ton., patron Juan Arbona, con 8 mar. y trigo.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 29.

Para Argel laud S. José, de 21 ton., pat. Juan Porcel, con 6 mar., 5 pas. y habichuelas.
Para Nouvelle balandra francesa Aigle, de 34 ton., patron Mr. Bouquette, con 4 mar. y vino.
Para Puerto Colom laud S. José, de 62 ton., pat. Guillermo Oliver, con 5 mar. y harina.

AL CLERO DE ESPAÑA

Incienso puro dispuesto para el incensario, aprobado y recomendado por varios Prelados y por su Eminencia el Cardenal encargado de la Basílica Vaticana de San Pedro de Roma.

En todos tiempos y por todas las religiones el perfume del incienso ha sido el simbolo de la adoracion y de la plegaria, y el catolicismo que es de todas las religiones la más augusta por ser la verdadera, ha mostrado siempre marcada preferencia para que el incienso sea otro de los signos exteriores para rendir al Dios de Israel el homenaje de adoracion y la figura más apropiada para darnos á conocer como los suspiros y las lágrimas de sus hijos, suben en olor de suavidad al trono de las divinas misericordias, para descender á este destierro convertidas en gracias y bendiciones. Estas consideraciones nos han inducido á secundar las santas miras de la Iglesia, que constantemente ha procurado y dispuesto que sea puro y sin mezcla el incienso, á fin de que sea digno de su objeto y de su simbolismo. A pesar de esto, son varios los Prelados que se han quejado repetidas veces de las malas clases de incienso que se emplean en las funciones de nuestros templos, las cuales en vez de elevar el alma á ideas sublimes y contemplativas, más bien mortifican y rebajan el espíritu.

Por dichos motivos, hemos hecho un estudio especial de las distintas suertes que circulan en el comercio, consiguiendo que las clases por nosotros escogidas hayan merecido dictámenes favorables de todos los centros religioso-científicos á que los hemos sometido, y tambien merecido la aprobacion del Muy Ilre. Sr. Vicario General de esta Diócesis en ausencia del Excelentísimo Sr. Obispo, y la de los Ilustrísimos Prelados de Gerona, Mallorca, Lérida, Ávila, Sevilla y Zaragoza, mientras esperamos la de otros á cuya benevolencia y criterio lo hemos sometido tambien. Y no perdiendo de vista lo del Sagrado Texto: *Incensum purum et sanctificatione dignissimum. Exodo XXX*, pudimos lograr que los encargados de la Santa Iglesia Vaticana, despues de haber visto y ensayado prácticamente en el mismo templo de San Pedro de Roma, los días 4 y 5 de Junio de 1882, las buenas condiciones de nuestros inciensos, certificaran que reunen todas las buenas cualidades que son necesarias para el uso del culto divino. Estas consideraciones nos autorizan para asegurar á todos los Rdos. Curas Párrocos y encargados de Iglesias, que al satisfacer las justas exigencias de la liturgia-católica, podremos contribuir al esplendor y pompa de las funciones religiosas y que de hoy más, seglares y eclesiásticos podrán convencerse de cuán oportunamente dice sobre nuestro incienso el ilustrado Director de la Revista Popular Rdo. Dr. Sardá y Salvany, en el n.º del 7 Diciembre de 1880: «La importancia que dá el hermosísimo ceremonial católico, á una parte tan principal de las sagradas rúbricas cual es la incensacion, hace digno de todo elogio el celo con que ha procurado el Dr. Marqués y Matas el perfeccionamiento de tan indispensable artículo, perfeccion no incompatible con la indispensable economía á que deben atenderse hoy la mayor parte de nuestras Iglesias.»

En su consecuencia, ofrecemos á todos los Párrocos y demas Clero de España y Colonias:

1.º El incienso en lágrima escogida, puro de la India (Boswellia serrata) que es el más aromático, á 3 pesetas la caja-paquete de 1000 gramos, y á 1'75 la caja-paquete de 500 gramos, todos sellados y rotulados.

2.º El mismo incienso en lágrima pulverizado debidamente para uso del incensario á pesetas 3'50 la caja-paquete de 1000 gramos y á 2 la de 500 gramos.

3.º El mismo incienso en lágrima mezclado debidamente con estoraque y benjui para mejorar su aroma, al estilo de Roma y Jerusalem á 5 pesetas la caja-paquete de 1000 gramos y á 2'75 la de 500, todo sellado y rotulado.—Dr. Marqués y Matas,

Único depósito en Palma *Librería de Propaganda Católica.*—Fortuñy-6.

AL PÚBLICO.

A voluntad de sus dueños, se vende el tan acreditado horno, llamado de Barceló, situado en la Plaza del Mercadal, núm. 17, cuya finca reúne todas las comodidades suficientes, aunque sea para una familia numerosa. En la misma informarán.

LOS PELEGRINS DE MALLORCA

Á NOSTRA SENYORA DE LOURDES.

Himno de la Peregrinacion Balear—Letra de D. J. Roselló y música de D. Juan Alberti Pbro.—Se ha hecho una edicion con la nota y se vende en la *Librería de Propaganda Católica* á 25 cént. de peseta, ejemplar.

Tambien se hallan de venta al mismo precio las partituras compuestas por los Sres. Torres y Torrens.

Igualmente se venden los cánticos de la Peregrinacion Nuestra Señora de Lluch, recientemente verificada.

OBRAS EN PROSA Y EN VERSO

ED

D. TOMAS AGUILÓ.

Se han publicado los tomos siguientes:
Tomo I: *Á la sombra del ciprés.*—Cuentos y fantasías.—XXXII—327 páginas.

Tomo III: *Poesías en Mallorquin.*—VI—350 páginas.
Tomo IV: *Artículos religiosos.*—Jesucristo.—IV.—340 páginas.

Tomo V: *Poesías religiosas.*—VI.—384 páginas.

En Prensa.

Tomo VI: *Artículos literarios.*

Tomo II: *Novelas.*

El deseo de variar las materias y la comodidad del autor que entiendo en el arreglo de estos tomos, han aconsejado alterar el orden riguroso en su publicacion.

Esta obra en papel superior y tipos elzevirianos, véndese en la *Librería de Propaganda Católica* (Fortuñy, 6) á 3 pesetas tomo; 2'50 para los suscritores á toda la obra.

OPÚSCULOS Y OBRAS

DE

D. MANUEL POLO Y PEYROLON.

Reales.

Apostolado de la mujer en las sociedades modernas, discurso (21 páginas en 4.º)	2
Elogio de Santo Tomas de Aquino, discurso (22 páginas en 4.º)	2
Influencia del Cristianismo y la Iglesia Católica en la civilizacion de los pueblos, discurso (27 páginas en 4.º)	2
Costumbres populares de la Sierra de Albarracin, cuatro novelitas originales (426 páginas en 8.º menor, 3.ª edicion)	8
Los Mayos, novela original de costumbres aragonesas con un prólogo de D. Mar. alino Menendez Pelayo (202 páginas en 8.º frances, 2.ª edicion)	10
Elementos de Psicología (250 páginas en 8.º frances, 2.ª edicion)	12
Elementos de Lógica (288 páginas en 8.º frances, 2.ª edicion)	12
Elementos de Ética (273 páginas en 8.º frances, 2.ª edicion)	12
Los tres elegantemente encuadrados en tela y formando un solo volumen	40
Programa de Psicología, Lógica y Ética, 2.ª edicion	2
Relato de la segunda Peregrinacion general española á los Santos Lugares y Guia de Tierra Santa	10
Supuesto parentesco entre el hombre y el mono, contra Darwin (308 páginas en 8.º frances, 2.ª edicion)	14
Místicos amores de Santa Teresa de Jesus, discurso (20 páginas en 4.º)	2
Leon XIII y los católicos españoles, discurso (40 páginas en 8.º frances)	2
Borriones ejemplares, miscelánea de artículos amenos, moralizadores y variados (400 pág. en 8.º frances)	10

Todos estos libros se venden en la *Librería de Propaganda Católica.*—Fortuñy-6.

PARAGUAS

PERFUMERIA DE FRANCISCO CANALS
Brossa, 10

En este establecimiento se ha recibido un grandioso surtido de paraguas de última novedad y buen gusto, tanto en los puños como en las telas.

Los hay de Automatas, Titánica, Velox y varios otros sistemas.

De algodón desde 10 á 30 reales, y de seda desde 30 á 140 uno.

Casa CANALS.—Brossa 10

AUGUSTO BEAUFORT.

CETTE (FRANCIA)

Antigua casa de consignacion, comision y tránsitos especialmente dedicada á la venta de Vinos.

Reexpedicion para todos los puntos por buques de vapor, veleros y Ferro-carriles.

Representantes en Palma: Sres. Cortés, hermanos, Agentes de Aduanas.

Marina 60.—Palma. 30-6

AL PÚBLICO.—En el pueblo de Espórlas hay dos casas unidas para vender, situadas la una en la calle de Cristóbal Colon, tiene cisterna y cochera; y la otra en la de Alfonso XII, con derecho á la misma cisterna. Informarán en Palma calle del Beato Alonso, núm. 17.

AL PÚBLICO.—Un jóven tiene por las tardes algunas horas dispensables para dedicarlas á la contabilidad de algun establecimiento. Darán razan en la imprenta de este periódico.

PARA ALQUILAR.—Dos botigas en la calle del Sindicato núm. 122 y 139. Una de ellas capaz para talleres ó fábrica pues tiene 40 palmos de ancho y 125 de largo.

PIANOS

Á PLAZOS

DE 6 Á 10 DUROS MENSUALES.

DEPOSITO DE PIANOS Y ARMONIUMS

DE B. C. PERELLÓ.

ALMACEN DE MÚSICA

19, UNION, 19.

REPRESENTANTE DE LAS PRINCIPALES FÁBRICAS MÁS ACREDITADAS

NACIONALES Y EXTRANJERAS

Á PLAZOS Y AL CONTADO.

CINCO AÑOS DE GARANTIA POR SU SOLIDEZ.

LOS ARMONIUMS Y PIANOS

SE ALQUILAN PARA USO DE LAS IGLESIAS Y DEMAS.

PRECIOS ECONÓMICOS.

PALMA

19, UNION, 19.

DE 4 A 6 DUROS MENSUALES.

Á PLAZOS

ARMONIUMS

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 29 á las 5'15 t.

(Recibido el 30 á las 12'11 m.)

D. Alfonso llegó á Paris; Grevy con los ministros y parte de la Colonia Española. Ningun incidente.

Madrid 30 á las 11'15 m.

(Recibido el 30 á las 3'28 t.)

Se celebraron con orden completo los banquetes republicanos.

Dice «La Correspondencia» que el Gobierno está hondamente preocupado por la falta de energía del Gobierno frances á la llegada de D. Alfonso y añade que la conducta de Francia obligará á adoptar inmediatas resoluciones diplomáticas.

Madrid 30 á las 12'15 n.

(Recibido el 30 á las 2'13 t.)

La prensa francesa anatematiza las demostraciones hostiles que se hicieron á D. Alfonso.

Grevy le ha dado una satisfacion.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

4 p ^g amortizable	72'90
Empréstito de Cuba	93'20
Banco de España	275'00
Palma 4p ^g interior contado	60'10
Barcelona 4p ^g interior contado	59'80
Coloniales	59'25
Nortes	106'75
Alicantes	90'00
Orenses	28'50
Directos	27'00
Lóndres	57'28
Francias	85'15